

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8377.

Suscripcion en Córdoba: Por un mes.... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes.... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 23 DE AGOSTO DE 1878.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion editorial.

CARTAS DE PARIS PARA EL
DIARIO DE CORDOBA.

Volviendo á las galerías, continuacion de las que forman la exposicion del Ministerio de Instruccion Pública, se encuentra el material de salas de asilo, el mobiliario escolar, el auxiliar de geografía, las publicaciones de los editores que se dedican especialmente á imprimir libros para la juventud, las colecciones de pesos y medidas métricas, los métodos de taquigrafía y cuanto se relaciona con la instruccion pública. La iniciativa de la trasformacion del mobiliario escolar ha partido de los Estados-Unidos, que iniciaron la reforma el año 54; hacia el 58, los médicos, no los pedagogos, reclamaron, primero en Sajonia y despues en Suiza, la reforma de los muebles, apoyándose en estadísticas de tan terrible elocuencia como la que demuestra que de trescientos casos de desviacion de la columna vertebral, doscientos sesenta y siete habian tenido su desarrollo en la edad escolar, y de cuatrocientos casos observados durante siete años, trescientos eran debidos á causas escolares. Nacen éstas de las malas posiciones del cuerpo; de ahí la presion de las falsas costillas sobre los órganos digestivos, la compresion de los órganos del pecho, las congestiones que se manifiestan por la hemorragia nasal, y otra porcion de vicios de conformacion, nacidos todos de las malas posiciones á que obliga un mobiliario defectuoso. Todos los países cultos ponen, como hemos visto pasando revista al grupo de artes liberales, gran empeño en hallar la forma más sólida, más conveniente y económica de amueblar las escuelas conforme á las exigencias de la higiene, atendiendo, no solo á la ventilacion y la buena distribucion de la luz, sino á la cómoda disposicion de los bancos, las mesas, los pupitres y los encerados ó pizarras. De todo esto ofrece variados objetos la Exposicion en las secciones que ya hemos recorrido: en la que ahora nos ocupa, hay muchos modelos y muchos precios en qué escoger, que deben fijar la atencion de los encargados de dirigir la instruccion primaria, y de las personas pudientes que quieren hacer grandes beneficios á las escuelas; tan escaso sacrificio se necesita para eso, que hay medio de adquirir una mesa de maestro con su silla por cien francos, un cuadro de pizarra ó encerado por setenta, una mesa y un banco para dos alumnos, conforme al sistema adoptado para las escuelas de Paris, por treinta y cinco francos. ¡Con qué pequeña cantidad

puede amueblarse una escuela, y hacer así un inmenso beneficio á las nuevas generaciones!... La cuestion del mobiliario escolar nos lleva á fijar la atencion en el necesario para la gimnasia, de que hay abundancia en esta seccion, y en un ramo especial de ella, que hoy preocupa á la mayor parte de las naciones; en aquel que se dirige á preparar las generaciones nuevas para el manejo de las armas, especialmente del fusil, con el objeto de dar virilidad á los pueblos, no para atacar á los vecinos, sino para sostener su derecho. A esta necesidad responde el fusil escolar, adoptado ya para uso de los alumnos de la mayor parte de los institutos franceses, arma que responde á todas las exigencias de la instruccion, y que además se recomienda por su baratura, que alcanza hasta la cifra de diez y seis francos por fusil. El manejo de él, la escuela de tiro y los ejercicios militares, que, lejos de perjudicar á los estudios, desarrollan las aptitudes corporales, contribuyen á la buena salud del niño, van estableciéndose, á imitacion de Alemania, en todos los colegios y escuelas, como medio eficaz de combatir la debilidad del cuerpo, la baja de talla, el desarrollo mal equilibrado de las fuerzas imaginativas, plaga de ciertas razas, entusiastas y postradas, crédulas y escépticas al mismo tiempo. Los alardes militares, las revistas de aparatos y las exhibiciones de uniformes, más ó menos llenos de colorines, no producen ya efecto: hoy la fortaleza ó la debilidad de las naciones no se mide por las paradas, ni por los figurines de los soldados, sino por la conveniente preparacion de sus hijos en el útil manejo del arma para defender el territorio, caso necesario.

Juntamente con el interés de la defensa de la patria, está el de cultivar su suelo, no obedeciendo á añejas rutinas, sino siguiendo las lecciones de la experiencia, recogidas y sistematizadas por la ciencia. De ahí la necesidad de propagar la enseñanza agricola y la creacion, ya muy extendida en las escuelas rurales, de pequeños jardines y huertas unidos al edificio escolar, para dar las primeras lecciones prácticas de cultivo. Ha nacido de eso la necesidad de herramientas agricolas para las escuelas y casas de educacion, las colonias penitenciarias y otros establecimientos públicos que reunan, á la ligereza y la buena forma, la baratura. Así se atiende por medio de la educacion á propagar el manejo de las armas de la paz, con el mismo interés que el de las otras, que son los útiles de la guerra.

A continuacion están las instalaciones de los editores de obras geográficas, que esponen entre objetos curio-

sos, un reloj geográfico, destinado á señalar las horas de las principales ciudades del mundo en correspondencia con la de Paris; un sistema nuevo y curioso de linterna mágica, que permite la proyecion de las imágenes opacas; las fotografías, por ejemplo, y aun los objetos de relieve con todos sus colores y dorados; un aparato llamado caja de lecciones de cosas, dividida en tres departamentos principales, y estos á su vez en otros más pequeños, que sirven para clasificar metódicamente muestras en estado bruto y operado de las diferentes materias que emplea el hombre para su alimentacion, su traje y su mobiliario. Nótese, pues, el incremento que va tomando la enseñanza por medio de la vista de los objetos, el sistema de hablar á los sentidos del alumno para penetrar en su ánimo, método que es exactamente el de la naturaleza. Acaba en todos los países cultos el de llenar la cabeza de los niños con nombres, definiciones y nomenclaturas que dejaban fría su imaginacion y no despertaban su curiosidad; se generaliza el que pudiéramos llamar objetivo, aplicado hace ya mucho tiempo en Alemania y en Rusia, de presentar á los niños, antes que todo, los objetos, y despues, ó al mismo tiempo, la nocion de ellos.

Llega, por fin, su puesto en la galeria de Artes Liberales á la librería, y no hay para qué decir hasta qué punto son de admirar, así las ediciones de los clásicos, como las de lujo que exponen las casas de Hachette, Didot, Plon, Fourné y otras de Paris, y de los departamentos. Ya que estamos hablando de libros, no debemos pasar en silencio las encuadraciones, en que se han presentado muchas novedades de gran efecto á la vista y al mismo tiempo muy económicas, aunque no sean de gran duracion.

La exposicion de papeles, cartones y objetos de escritorio, es abundantísima; no vemos en ella ninguna novedad, como no sea un ingenioso catálogo-repertorio para bibliotecas y colecciones, que tiene la ventaja de las papeletas, juntamente con los libros encuadrados, que garantizan la pérdida de las hojas.

No debemos tampoco pasar en silencio los productos de la cromolitografía y la oleografía artística, nacidas hace poco, que han hecho, sin embargo, grandes progresos y que están llamadas á realizar muchos mas.

Los instrumentos de precision pueden resumirse en pocas palabras: «material de la enseñanza de ciencias.» Comprende todos los instrumentos, aparatos y accesorios usados en la experiencia, la demostracion y la prác-

tica de las ciencias exactas ó matemáticas, así como en el ejercicio de las ciencias naturales, la física, la química, la astronomía y la mecánica. Con esta seccion tiene una correlacion lógica la de instrumentos de cirugía y medicina, que participan del carácter de instrumentos de precision, y tambien la cuchillería, por mas que no se halle en esta galería, sino en la de mobiliario, como luego veremos. Son demasiado abundantes y demasiado especiales los instrumentos de precision franceses allí reunidos, para que podamos apreciarlos con alguna conciencia, en esta rápida reseña, fundada en apuntes tomados á vuelo de lápiz y escritos á vuelo mas rápido aun de la pluma. No hemos de pasar, sin embargo, sin detenernos ante el instrumento que divide el milímetro en 1500 partes iguales; ante el Teléfono, descubrimiento de ayer, maravilla de hoy. Es de todo punto imposible dar idea sumaria de la multitud de instrumentos de cirugía que allí se encuentran, y de las innovaciones que marcan, empezando por los electro-medicinales, que tan importante papel representan en la terapéutica contemporánea, los biberones de nuevo sistema, el oftalmoscopio médico, los anteojos de prueba, la máquina para inyectar los cadáveres, la mesa para operaciones fisiológicas, la pinza eléctrica excitadora, etc. Acompañan á los instrumentos las figuras de cera que representan las variedades de las enfermedades de la piel, cerebros á descubierto para observacion de sus órganos, su estructura íntima y sus enfermedades; un diente dividido en muchos trozos, para penetrar el secreto de su formacion, su desarrollo, sus trasformaciones y sus dolencias, y en fin, una espiga de trigo, que hace visibles á los ojos de todos el maravilloso trabajo de la germinacion.

A unos prodigios suceden otros: á la química, por ejemplo, la fotografía que, despues de haber hecho del rayo del sol un artista, parece haberse detenido un poco, y no señala en esta Exposicion mas que progresos de detalle, imitaciones de grabados, de dibujos al lápiz, reproduccion de otros con tintas gruesas, y ensayos de reproducciones instantáneas del rostro humano, muy difíciles algunas y, sin embargo, admirablemente obtenidas, aun tratándose de niños, cuya movilidad es tan rápida. Hay un problema que resolver, el de la reproduccion de los colores, y no hemos encontrado la solucion; lo que se vé y se admira son aplicaciones muy notables de la fotografía á la astronomía, la meteorología y levantamiento de planos.

Las últimas salas de la galeria de Artes Liberales comprenden todos los

instrumentos de música, excepto los órganos, que están repartidos entre el vestibulo del palacio inmediato á la Escuela militar, el Parque del Campo de Marte y hasta la sala de fiestas del Trocadero. Abundan los instrumentos, pero no la novedad: en calidad de tal, solo puede citarse el armonium con cintas organizadas como traspasadores, que permiten tocar el órgano al menos apto para ello; basta poner en juego los pedales y en movimiento un cilindro al alcance de la mano; sobre el teclado se desarrolla un gran papel de música, que tiene las notas marcadas, no con tinta, sino en relieve de un centímetro de espesor: pasando estas notas á lo largo del teclado, levantan las teclas y producen el sonido que se quiere. Tambien ha hecho su primera aparicion el piano de doble teclado; fuera de esto hay infinitos instrumentos de todas especies y pianos de todas clases y precios, cuya prueba, no solo en la seccion francesa, sino en las demás de la Exposicion, sirve de pretexto á conciertos no poco concurridos, de 4 á 5 de la tarde.

Z.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia* y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:

—En la próxima semana regresará á Madrid el ministro de Estado, señor Silvea.

—El Sr. Cánovas del Castillo no regresará á Madrid hasta despues del día 25 del actual, á pesar de lo que se venia anunciando.

—Los amigos del gobierno han designado ya muchos de los candidatos á la diputacion provincial de Madrid, á quienes han de apoyar en las elecciones próximas.

—Se han concedido plazas de alumno de la academia de Administracion militar á los 113 aspirantes aprobados en los exámenes de ingreso últimamente verificados.

—Se ha desestimado la peticion para que se concediera verificar segundos exámenes en setiembre próximo á los alumnos de la academia de Administracion militar que han perdido una ó más asignaturas en los de fin de curso últimamente celebrados.

—A más de 20000 duros ascienden ya las economías hechas en el personal por el ministro de Ultramar con la supresion de las plazas vacantes. El Sr. Elduayen continúa en el propósito de reducir el personal á medida que ocurran vacantes, no proveyendo más

— 80 —

Y acariciaba el cañon de la carabina.

Los estudiantes ¡cosa rara seguramente! habian sido obligados á detenerse, porque el desconocido ocupaba el espacio que habia entre la barra y el estrado. Los señores estudiantes no podian pasar.

—¿Qué ocurre ahí?—grito la cuadrilla impaciente.

Arnoldo y Rodolfo miraban ya al desconocido frunciendo el entrecejo.

—¡Plaza!—repitió el señor Hiob, que tuvo la mala idea de tocar con su vara la espalda del cazador de la Selva-Negra.

Este le miró esta vez; le tomó por el brazo, sin esfuerzo, ni cólera, y le envió á caer, con los pies por el aire, entre los dos espadas de la universidad.

Hubo un gran estremecimiento en la muchedumbre. Los habitantes de Ramberg no recordaban haber visto jamás una cosa semejante, y muchos Philistines habian tenido las

— 81 —

cabezas rotas por la vigésima parte de tamaño audacia! Habia sido tan imprevisible y atrevido este insulto dirigido públicamente al cuerpo mas batallador del universo, que Arnoldo y Rodolfo, los dos espadas, se quedaron sorprendidos y mudos.

Entre tanto, el cazador continuaba mirando á su alrededor con la serenidad más perfecta.

—No veo á ningun cuervo,—replicó como si nada hubiera ocurrido, y dirigiéndose siempre al maestro arcabucero:—mas me parece que apercibo allá abajo un animal novicio...

Y estendió el brazo por encima de las cabezas de los estudiantes.

—¿Dónde?—preguntó el arcabucero.

—Sobre esa muestra,—respondió el desconocido.

Y señalaba con su mano la muestra del «Zorro de Oro» que brillaba á los rayos del sol.

El arcabucero permaneció sor-

— 84 —

tregó la carabina al maestro arcabucero, en tanto que un grito de terror se escapaba á la voz de todos los pechos.

III.

LA CAMPANA DE LAS DOCE.

Si el cazador de la Selva-Negra habia querido dar un buen golpe, el suceso iba más allá de sus esperanzas. La explosion de una mina que hubiera hecho saltar el campanario de Ramberg no hubiera causado mayor conmocion. Un tumulto extraordinario reinaba en los concurrentes. Los estrados se habian

— 77 —

Entre tanto Niklans habia dicho verdad: los estudiantes venian, y á través de la apiñada muchedumbre se oia la armonía de sus canciones.

—Señor mio,—dijo el arcabucero al desconocido,—debe ser la primera vez que tirais la carabina en Ramberg, pues si hubiérais venido una sola vez, sabriais cómo se trata en nuestra casa á los señores estudiantes de Tubingen.

—Estudiantes ó no, trato á las gentes como me parece,—respondió el cazador de la Selva-Negra, cuya mirada atrevida no se separaba un momento de Cherie.

—¡Paciencia! ¡paciencia!—murmuró Nihlens;—¡vamos á ver el desenlace!

Ya se entendia la letra de las coplas del canto de los estudiantes. Llegaban y la multitud se abria para darles paso.

El arcabucero veia con malos ojos al cazador.

—¿Sabeis siquiera manejar esto?

11

plazas que las que sean indispensables para el servicio.

—El gobernador civil de Granada ha prohibido á la gente del mercado el uso de la *faca*, cuchillo con mango fijo, y arma de la cual se abusaba con alguna frecuencia. En vista de esto, los vendedores de fruta usan cuchillos de madera para la cala.

—La dirección del Tesoro ha espedito á los jefes económicos de provincias terminantes órdenes para que, á pesar de lo muy recargadas de obligaciones que se encuentran sus cajas, atiendan con cuanta preferencia sea posible al abono de las sumas necesarias para las atenciones militares.

—Se está formando activamente el proceso del alboroto ocurrido en Constantina (Sevilla). Parece que á algunos detenidos se les han encontrado objetos de algún valor que no eran suyos.

—Parece que el Sr. Escolar, que había accedido á las instancias de sus amigos los constitucionales para presentarse candidato en las elecciones de diputados provinciales por la sección del Congreso, ha desistido de su propósito por razones de carácter especial y político.

Así lo dice un colega.

—Anuncia un periódico que ayer celebró con el director general de Aduanas una larga conferencia el general Sr. Buceta, que saldrá en breve á encargarse del mando del Campo de Gibraltar. La conferencia parece que versó sobre la represión del contrabando.

—Ayer se dirigió al capitán general de Cataluña el siguiente telegrama:

«S. M. se ha dignado indultar de la pena capital al cabo Diego Monroig, conmutándosele por la inmediata.»

—El ministro de Hacienda ha llevado ayer á la firma de S. M. entre otras cosas, el proyecto de ley sobre reemplazo del ejército.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Viena, 20.—El representante de Austria Sr. Zichy ha declarado al gobierno turco que una nueva efusión de sangre obligaría á Austria á guardarse por derecho de conquista la Bosnia y la Herzegovina.

Se asegura que las grandes potencias dirigirán idénticas observaciones al gobierno turco.

San Petersburgo, 20.—Habiéndose negado el gobierno del sultan de Turquía á conceder á Grecia algún territorio, los periódicos rusos piden que tropas neutrales ocupen la Tesalia.

Berlin, 20.—El príncipe de Bismarck ha escrito una carta al Papa con motivo de su fiesta.

Paris, 20.—Se ha prohibido la introducción en la Argelia de legumbres, frutas secas y patatas de España.

Viena, 20.—Las relaciones de Austria con Turquía siguen lo mismo; es decir, sin adelantar un paso.

Londres, 19.—Continúan los desórdenes en Olessa. Han sido heridos algunos militares y paisanos.

El estado de sitio se ha proclamado en aquel distrito.

De mañana á pasado empezará el embarque de una gran parte de las tropas rusas.

La Puerta ha rechazado la proposición rusa respecto al aplazamiento de la fortificación de la línea de Tchek-medg.

Viena, 19.—El ejército austriaco ha restablecido las comunicaciones en las provincias insurrectas.

Se han dado las órdenes para poner también en pie de paz el ejército rumano.

De un momento á otro se espera la fijación de la fecha oficial para la entrega de la Besarabia y de la Dabrudja.

Variedades.

UNA ESPEDICION A LOS BAÑOS DEL HORCAJO.

—Qué hora es? pregunté maquinalmente dejando de trabajar.

—Las cinco, contestó Marcial, con un marcado acento de despecho, contrariedad ó mal humor.

—Tan tarde? le repliqué asombrado; guardad los papeles y marchemos.

—Marcial no se hizo repetir la observación.

Marcial es uno de esos muchachos de quienes no puede decirse que son feos ni hermosos, altos ni bajos, sabios ni tontos, pero que despiertan nuestro afecto por su graciosidad particular, por su charla sempiterna, por su buen humor y su bondad.

Además, Marcial toca el piano mejor que Monasterio, araña las cuerdas del violín tan bien como Fortuny y prepara un almuerzo que deja atrás los de Fornos y Lhardy.

Por todas estas razones me es muy simpático Marcial.

Y dicho y hecho, salimos de la oficina como alma que lleva Satanás.

Afortunadamente llegamos á la calle del Molino con toda oportunidad.

—Al coche, nos dijo el mayoral, apenas nos divisó. Pero tropezamos con otra dificultad; el coche estaba lleno.

Una nube de jóvenes lo inundaba; no cabía en él un grano de mostaza.

Marcial se acercó resueltamente á la puertezuela.

—Permitid, dijo sin alzar la vista, con un ademán de exquisita cortesía.

—No podeis entrar, le contestó sécamente una voz. el carruaje está ocupado.

Marcial alzó la cabeza y se encontró frente á frente de la jovial y franca mirada de don Mariano Alvarez Osorio, juez municipal, y de otros cuantos amigos mas.

—No podeis entrar, repitieron alegremente sus compañeros.

—Bah! donde comen dos, hay para tres, contestó Marcial, y entró.

Allí fué Troya. Gritos, pisotones, ademanes amenazadores, miradas iracundas, todas esas resistencias ficticias y humorísticas de una juventud atolondrada, le fueron prodigadas con un lujo que lo debió desconcertar.

Pero Marcial no se contubo. Impertertable salvo aquella masa de carne que le cerraba el paso, y como al des-

cuido descargó sobre el primero un fuerte pisoton.

—¡Ay! gritó el paciente, he visto las estrellas.

—Tanto mejor, con eso nos direis si son exactas las descripciones de Humboldt ó las científicas quimeras de Flanzmerion.

Una salva de aplausos acogió las palabras de Marcial, y todos se apresuraron á hacerle lugar.

Yo me acomodé en el pescante al lado del mayoral, y el carruaje partió.

—Pero ¿á donde vamos? me preguntará curiosamente el lector.

¿Con que no lo sabeis?

¿Con que á despecho de Guttemberg, de Fulton y de Vollaston, ignorais que existe en nuestro término la Fuente Milagrosa de todo bienestar?

Es decir que no ois el *hosanna* de los enfermos que allí curan, ni el alegre cantar de los curiosos que allí van, ni el eco bullicioso de aquella reunión encantadora?

Ah! perdonad, vuestra ignorancia es indisculpable.

Pero yo repararé vuestro descuido, yo os describiré la risueña mansión á donde vamos, y satisfaré cumplidamente vuestra natural curiosidad.

No quiere esto decir que vais á escuchar de mis guturales y ásperos acentos esos cuentos fantásticos, esas historias sentimentales ó esas leyendas poéticas de la Edad media, en que se habla de sucesos extraordinarios debidos á la acción medicinal de las aguas, pero que la superstición atribuída á favores especiales de un génio protector.

Esto pertenece á una sociedad sobrado crédula que ya pasó.

Ni tampoco que viendo las cosas por el prisma de ese punzante realismo que campea en las conversaciones, en los escritos, en las ideas, en las artes, lo mismo en la plaza de la aldea que en el Casino de la Ciudad, así en la sociedad mas culta como en el mas humilde bodegon de nuestros dias, no temais, repito, que os haga una de esas descripciones cuya aridez, cuyo tecnicismo, cuyos datos estadísticos roben á la literatura todos sus encantos, al corazón todas sus ilusiones, á las obras humanas toda su dulcísima poesía.

No, y mil veces no; para hablaros de baños como los de Vichy, Horcajo ó Panticosa.

Para decirnos si su temperatura es fria hasta los 18.°, fresca á los 25, tibia hasta los 35 y caliente á grados superiores.

Para pintar las excelencias del baño frio aplicado á las enfermedades del sistema nervioso, y en particular, de la médula espinal.

Para hablar del baño fresco que deben usar como tónico todas las personas, á escepcion de las que llegan al limite de la vejez.

Para decir si el baño tibio es ó no un antiflogístico de los mas poderosos, y el caliente útil ó perjudicial á los enfermos, buscad tratados especiales, acudid á la ciencia, y ella con su lenguaje propio os dirá que el agua es un cuerpo liquido, incoloro é inodoro, insípido, elástico y compresible.

Que entra en ebullición á los 100.°

Que se compone de dos elementos, el hidrógeno y el oxígeno.

Que las sustancias que tiene en disolución varían segun los lugares de que procedan, influyendo notablemente en su naturaleza, y dando lugar á toda esa multitud de compuestos que con el nombre de aguas minerales se llaman sulfurosas, salinas, ferruginosas, ácido-gaseosas, alcalinas, etc., y que ya termales, ya frias, utiliza la medicina con excelentes resultados para el tratamiento de toda clase de enfermedades.

Acudid á la industria, y ella os dará desde el agua *Celeste*, hasta el agua de la *Caridad*, tal número de preparaciones para refrescar la piel, embellecer el cutis, ó lisonjear vuestro olfato, que su nomenclatura la memoria apenas puede retener.

Acudid á la historia y vereis que el agua se usaba en los interrogatorios de los reos, para hacerlos hablar; procedimiento asaz ingenioso para convertir un hombre en odre, y que se empleaba también en los tormentos.

Pero no esperéis de mi semejantes descripciones: bardo oscuro y soñador, todo lo veo á través de inciertas brumas, confundiendo la realidad con los ensueños, y desnaturalizo los objetos de una manera lastimosa que debe inspiraros compasion.

No, no; yo no veo el agua, yo no veo la luz, yo no veo la oscuridad.

Yo no miro si el agua en su estado liquido la aplicais en lociones, chorros ó inyecciones; si en estado gaseoso sirve para las artes industriales ó para salvar de una manera vertiginosa las distancias; si en su estado sólido hacen de ella su pobre morada el Esquimal ó el Groenlandés.

Yo no me fijo en el astro refulgente que desarrolla la vegetacion, alumbra magestuosamente las montañas y descompone los cuerpos reproduciendo en la cámara oscura vuestra imagen.

Yo no miro en la noche la hora del silencio y de la soledad.

Para mí no hay mas agua que la gota de rocío que titila en la flor á la alborada; ni más luz que la que tiñe de oro y púrpura los arboles del cielo; ni otra oscuridad que la que rasga débilmente con sus pálidos destellos la sentimental y poética Astarté.

El carruaje partió.

Salió de Lucena á buen paso, y entró en la carretera que une esta ciudad á la capital.

El camino, bordeado á derecha é izquierda de olivares, no ofrece ninguna novedad; pero si se vuelve la vista atrás, el paisaje no carece de encantos que hagan fijar vuestra atención.

La ciudad dormida á vuestros pies, destacando su blancura del fondo de los árboles, como el cisne sobre el color verdoso de los lagos; la sierra de Aras á vuestra derecha, mostrando su cima dorada por la luz crepuscular; y allá en último término, los puntiaguados y azulados picos de las montañas de Rute, prestan al cuadro esa riqueza de tonos y variedad de colorido que no desdeñaria imitar ningún pintor.

Se continuará.

Gacetillas.

—Tranquilidad completa.—La población en las últimas veinticuatro

horas ha parecido una balsa de aceite. Ni los municipales ni los serenos han tenido nada que hacer durante ese tiempo. Si continúa el buen viento tendremos una preciosa entrada de Otoño.

—Mas aún.—A consecuencia de las detenciones verificadas hace algunas noches en un departamento del café del Recreo, han sido conuocidos anteayer y ayer á la cárcel algunos individuos mas que no se hallaban en el espresado local cuando se presentó en él el Juzgado. Ya se habrá dictado auto de prision. Muchos creemos serán puestos en libertad bajo fianza.

—El vigía.—La obra del enlosado es de indispensable urgencia.—Siempre que faltan los pies...—viene abajo la cabeza.

—Bien venido.—Ha regresado á esta capital de su breve excursion á Sevilla y Cádiz el jóven tenor, estimado amigo nuestro, D. Fernando Valero Toledano, que dentro de pocos dias deberá salir para Madrid con objeto de empezar sus tareas en el Teatro Real.

—Aguas.—Anteayer han sido visitados los nacimientos y cañerías de las aguas llamadas del Cabildo Catedral por los Sres. amigos nuestros D. Santos Maria Pego, encargado de los trabajos que han de practicarse, y D. Joaquin Montero, que le ha de auxiliar en ellos. En las Huertas de Santa Maria y del Hierro se hizo un minucioso examen, penetrando en las bóvedas y reconociendo los depósitos y demás obras, cuyo estado no parece ser el mejor. Hoy ó mañana empezarán los trabajos del plano general para conocer bien el caudal existente y el aumento que puede tener, así como la manera de trasportarlo á Córdoba sin pérdida alguna y con menos costo.

—Instituto.—Es muy importante el anuncio que suscribe el ilustrado secretario del Instituto provincial y querido amigo nuestro, cuyo anuncio insertamos en el lugar correspondiente.

—El desmonte.—Las cosas notables que todos los dias se están encontrando en el de la calle del Arco Real llaman la atencion de las personas ilustradas, y son muchas las que presencian casi siempre las obras, y muy especialm ente desde que se derriba la magnífica muralla formada de grandes sillares obra maestra que ceñia completamente la antigua ciudad.

—Acertado.—Han sido designados por el Ministerio de Fomento para formar parte de la comision de defensa contra la phylloxera en esta provincia los Sres. D. Pedro Lopez, don Agustín Fuentes y D. Rafael Blanco Alcalde. Los anteriores nombres son una garantía segura del acierto en el desempeño de una comision á la que está confiada un asunto de reconocida importancia.

—No paran.—El espada cordobés «Lagartijo» trabajará en Almagro el veinte y cinco y veinte y seis, el veintiocho y veinte y nueve en Toro, y el diez y siete de Setiembre en la ciudad de Cabra, de esta provincia, donde se prepara una magnífica corrida.

—Adelante.—Se habla de establecer un tranvia desde la plazuela de las Tendillas hasta la estacion de los Ferro-carriles. Escusamos decir que si esto es posible no dejará de producir gran comodidad á los viajeros.

—le preguntó bruscamente poniendo la mano sobre la carabina.

El desconocido preparó el arma y miró al aire, como si hubiera buscado un pájaro volando.

La multitud se había separado y formaba una larga vía: se podía apercibir la turba de estudiantes de Tubingen, marchando de tres en tres y precedidos del bedel que llevaba en la mano la baqueta de ébano.

Siguiendo la costumbre, la primera fila debía ser ocupada por tres espadas, como llamaban á los jefes elegidos para el año escolar.

Las buenas gentes de Ramberg conocian perfectamente estas dignidades, y en la barahunda se oyeron los nombres de Federico, de Arnol-do y de Rodolfo.

Federico el primero, este era el rey de la «Fama,» y el calavera más grande de que Tubingen pudiera vanagloriarse.

—¡Hé aquí á Arnol-do,—le dije—

tumbre era obedecer á los estudiantes; el maestro arcabucero volvió á su sitio gruñendo.

—¡El cazador de la Selva-Negra levantó su arma y apuntó!

—¡Oh! señor, señor,—gritaron las muchachas,—¡tened piedad de vos mismo, y no hagais tal cosa!

—¡Silencio!—les dijo Arnol-do.

Las jóvenes callaron.

—Estrangero,—replicó Arnol-do, que trataba de concentrar su cólera, mas cuya voz temblaba:—¿sabeis que el «Zorro de Oro» es el pabellon de la universidad de Tubingen?

—Me lo han dicho, mi jóven señor,—respondió el desconocido entre dientes.

La detonacion de la carabina salió y oscureció su respuesta.

Todas las miradas se habían fijado en la casa del Amigo. Vieron caer el «Zorro de Oro» como si hubieran cortado los hierros que le sujetaban.

El cazador de la Selva-Negra en-

prendido; elepanto se apoderó de los jóvenes de Ramberg que presenciaban la escena, y las muchachas que adivinaban el conflicto gritaron temblando:

—¡No hagais eso, señor! en nombre de Dios, ¡no hagais eso!

—Una sonrisa de satisfacción fué la contestacion del desconocido.

—Hacedos á un lado, os lo ruego, queridos jóvenes,—dijo dirigiéndose á los estudiantes.

Arnol-do por un lado y Rodolfo por otro, se separaron de comun acuerdo, sin haber cambiado una palabra. Con un imperioso gesto que hicieron al resto de los estudiantes, estos los imitaron.

—¡Por vuestra vida,—dijo el arcabucero lanzandose hácia el desconocido,—devolvedme este arma y marchaos al diablo!

—¡Dejadle hacer,—pronunciaron al mismo tiempo Rodolfo y Arnol-do, que estaban lividos.

En la villa de Ramberg la cos-

ron,—y hé aquí al gran Rodolfo! Mas nadie decía: «¡Hé aquí á Federico!» pues entre los dos espadas el puesto de honor estaba vacío.

Arnol-do y Rodolfo eran dos bellos jóvenes con el aire gravemente fanfarron; verdaderamente fanfarrones de escuela, que el diablo no hubieran podido hacer retroceder.

Hemos olvidado decir que el bedel que marchaba el primero, con la cabzta erguida, no era otro que el excelente señor Hiob, esposo de la señora Barbel, compadre del inspector Muller y poseedor de esta misteriosa casa de Abten-Strass, que hemos sorprendido el sueño de Cherie.

—¡Plaza!—dijo solemnemente el señor Hiob llegando cerca del desconocido.

Este no le miró.

—Si hubiera algun cuervo sobre la campana de vuestra iglesia,—dijo contestando al jefe arcabucero,—os mostraria de antemano cómo manejo esto, buen hombre.

El piso.—Está terminado el baldosado de la calle del Zarco, y continúa con extraordinaria rapidez la colocación de baldosas en la de Perez de Castro. Repetimos que hemos visto muy pocas veces tanta actividad como la de hoy en lo que se refiere al piso de nuestras calles.

Matricula.—Después de esta sección encontrarán nuestros lectores el anuncio para la de la Escuela Normal Superior de Maestros de esta provincia, y que nos ha remitido con este objeto nuestro excelente amigo el distinguido Director del espresado establecimiento.

Subasta.—En las casas consistoriales de esta capital se subasta el día veintiseis un olivar situado en las Laderas de Molinos, término de Adamuz, por el tipo de cuatrocientas cincuenta pesetas y cincuenta céntimos.

Efemérides.—Hoy.—1628.—Es asesinado el galante caballero Jorge Williers, duque de Buckingham.—1839.—Nace en Huarte Araquil (Navarra) D. Felipe Gorriti y Osambela, maestro de capilla y organista de Tolosa.

Los veremos.—El conocido maestro marmolista de esta capital D. Francisco Barrado y Garcia ha salido con dirección a las grandes canteras de Italia con objeto de hacer un buen acopio de mármoles, con lo que proporcionará el beneficio a los consumidores de la economía que puede proporcionar y de disfrutar de lo mejor en su género.

Licitacion.—El día treinta y uno se subasta en el local del Ayuntamiento de esta capital la casa número cuarenta y siete plazuela de la Alhóndiga, capitalizada en mil ochocientos setenta y cinco pesetas.

Robo escandaloso.—El sábado de la semana pasada fué atacado por unos cuantos hombres armados en el camino que de Linares se dirige a la mina «La Fortuna», un dependiente y un guarda de la empresa inglesa «La Fortuna», que conducian la suma de treinta y tres mil ochocientos reales para el pago de jornales de los muchos operarios invertidos en dicha mina, logrando los ladrones apoderarse de la suma indicada. Tan pronto como este hecho fué puesto en conocimiento de la benemérita Guardia civil de aquel distrito, fueron tan repetidas y acertadas sus investigaciones, que á los pocos momentos habian logrado detener á varios de los criminales con parte de la suma robada.

Colegio de Santa Clara.—Este establecimiento hábilmente dirigido por nuestro buen amigo el presbitero don José Calderon y Mariscal, se ha trasladado á la calle de los Saravias número uno, donde continuarán los estudios en la misma excelente forma que hasta aquí, y que ha dado muy buenos resultados en los exámenes de fin del curso anterior.

Tarifa.—La empresa del ferrocarril de Madrid á Zaragoza y Alicante ha publicado una tarifa especial para transporte en pequeña velocidad entre Carmona y Sevilla, de aceite, aguardiente, bacalao, petróleo, tejidos, vinos y bebidas, arroz, carbon de piedra, cok, cereales, esparteria, harinas, maderas, patatas, sal, sémolas y semillas.

De manifiesto.—Se encuentra á la vista en Fuente Palmera el repartimiento de cereales y demas especies hasta el veinte y siete de este mes.

Maestra.—Ha sido nombrada para la escuela de niñas de Conquista, en esta provincia, D.^a Isabel Lopez.

Plaza.—La de inspector municipal del gas se vá á proveer en Sevilla por concurso entre doctores en Farmacia ó Ingenieros industriales, y tiene de gratificacion mil quinientas pesetas.

Reparto.—El del impuesto de sal se halla á la vista hasta el treinta en la Rambla.

Topógrafos.—La Gaceta del diez y siete publica la forma para los ejercicios de oposicion á ocho plazas de topógrafos del Instituto Geográfico y Estadístico, dotadas con el sueldo anual de mil quinientas pesetas.

Edicto.—Por uno del juzgado de Montilla se llama á D. Antonio Pedregal y á D. Carlos Alonso, contra los que se procede por estafa.

Chiribitil.—En una habitacion de cinco metros de largo por tres de ancho, sin mas luz que la de la puerta, tiene el maestro de un pueblo de la provincia de Granada la escuela, la cocina, el dormitorio para él y su familia y todas las dependencias que le son necesarias. Solo le faltaba establecer allí un teatro, un hipódromo y una plaza de toros.

Beneficio.—Anoche habrá tenido lugar en Málaga el del eminente actor D. José Valero. Se ponía en escena «La carcajada.»

Percance.—La guardia civil de Casarabonela ha auxiliado á una muger que se encontraba estos dias abandonada en la carretera en mal estado por haberla cogido una vaca.

Inspector.—El de orden público destinado á Carratraca es D. Baldomero Esherlich.

Tranvia.—Se ha pedido permiso para establecer un tranvia entre la estacion de Cártama y la villa de Coin.

Estanco.—Se halla vacante en Málaga la plaza de estancero de la villa del Burgo.

Carretera.—La de Cártama á Alhaurin el Grande ha quedado concluida.

Desvario.—El célebre escritor Bustovo, autor de varias obras clásicas, se ha suicidado disparándose un revolver sobre la frente.

Bien hecho.—Se ha prohibido en Paris el uso de ciertas sustancias tóxicas para dar color á los juguetes.

Date colilla.—Las damas de la aristocracia de Berlin han establecido una sociedad titulada de «Puntillas de cigarros», cuyos agentes recogen todas las que pueden y el producto de su valor, en las pascuas de Navidad, se aplica á la compra de ropas para los niños huérfanos y desvalidos.

Novedad.—En Paris ha sido abolido el bozal de los perros como perjudicial para estos animales, y es sustituido por un collar con el nombre del dueño para que lo libre de la caza de los agentes oficiales. De manera que en teniendo collar pueden estos animalitos rabiar cuando gusten y morder á quien tengan por conveniente.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.^a ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Estacion meteorológica.
Observaciones del día 21 de Agosto de 1878.

	A las 9 m.	A las 3 t.
Altura del barómetro en milímetros.	752.6	750.4
Temperatura y humedad del aire.	28	36
Temperatura y humedad del aire.	20	28
Direccion del viento.	S.	O.
Estado del cielo.	Despjd. ^o Nuboso.	
Temperatura máxima del aire á la sombra.	37	
Id. mínima id. id.	17	
Id. media id. id.	27	
Id. máxima al sol.	47	
Id. mínima de irradiacion terrestre.	16	

La concurrencia no se ejerce sino en los buenos productos. Las «Cápsulas de Alquitran de Guyot» tan eficaces para los resfriados, catarros, bronquitis, tisis pulmonar, etc., han sido el blanco de numerosas imitaciones. Mr. Guyot no puede garantizar como legítimos sino los frascos que lleven su firma impresa en tres colores.

Depósito en la mayor parte de las farmacias. 8

ESCUELA NORMAL SUPERIOR DE MAESTROS DE CÓRDOBA.

El día 1.^o del próximo Setiembre se abrirá en esta Escuela la matricula para la carrera de Maestros de 1.^a enseñanza y se cerrará el 30 del mismo mes.

Los que deseen matricularse por vez primera presentarán solicitud acompañada de certificacion de buena conducta, idem de un facultativo en que conste no padecer enfermedad contagiosa, fé de bautismo y licencia de sus padres ó encargados.

A la admision precederá un examen de las materias que comprende la primera enseñanza elemental, y siendo aprobados en él, se inscribirán en la matricula, previo el pago de 10 pesetas, importe del primer plazo de ella.

Los que hubieren cursado en esta Escuela serán admitidos previa solicitud y abono del citado plazo, y los que procedan de otros establecimientos acreditarán por medio de certificado las asignaturas que tengan aprobadas.

Todos deberán exhibir la cédula de vecindad.

Los exámenes extraordinarios para los suspensos en Junio, ó los que no se hubiesen presentado en la época ordinaria, tendrán lugar en todo el citado mes de Setiembre, debiendo soli-

licitarlo los interesados en todo el presente mes.

Córdoba 15 de Agosto de 1878.—El secretario accidental, Antonio Gutierrez.

En el número 46 del Boletín oficial de la provincia correspondiente al día 22 se anuncia que la cobranza de la contribucion industrial y de comercio tendrá lugar á domicilio en los dias desde el 27 del corriente al 6 próximo, y durante los mismos y sucesivos de 9 á 2 de la tarde en la recaudacion del Banco, sita en la Plaza de las Capuchinas número 46.

Córdoba 23 de Agosto de 1878.—José de Mendez.

INSTITUTO PROVINCIAL DE 2.^a ENSEÑANZA DE CÓRDOBA.

Anuncio.
Desde el día 1.^o del próximo Setiembre hasta el 30 del mismo estará abierta en la Secretaría del establecimiento la matricula ordinaria para todas las asignaturas de estudios generales de segunda enseñanza y de los de estudios de aplicacion que se cursan en el mismo.

Córdoba 22 de Agosto de 1878.—El Secretario, José Maria Rodriguez.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

No habiendo tenido efecto por falta de Recaudacion obtenida en los felatos de esta capital en el día de la fecha.

	Pts.	Cts.
Central.	44	41
Puente.	718	06
Rincon.	695	12
Nueva.	351	84
Gallegos.	305	81
Matadero.	424	16
TOTAL.	2539	40
DE CUYA SUMA CORRESPONDE		
Al Tesoro.	1101	51
A la provincia y municipio.	1102	17
Adicionadas.	335	72
TOTAL IGUAL.	2539	40

Córdoba 21 de Agosto de 1878—Vicente Lovato.

Boletín religioso.

Hoy, San Cristóbal y San Leovigildo, mártires de Córdoba.

JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Iglesia del Hospital de San Jacinto, por la Hermandad de Ntra. Sra. de los Dolores, devocion á San Felipe Benicio

—Ultimo dia de novena á Maria Santisima, Madre del Amor Hermoso, en la Iglesia del suprimido convento de San Pedro de Alcántara, á las oraciones, suplicándose la asistencia.

—Sétimo dia de solemnes cultos al Purisimo Corazon de la Bienaventurada Virgen Maria, en la Iglesia de Nuestra Señora de Gracia, comenzando á las seis de la tarde con el Santo Rosario, despues se cantarán los misterios y la Letania laurentana, seguirá el sermón que predicará el P. Antonio Alonso, á continuacion se rezará la novena, terminando con gozos cantados. Se invita á los fieles á asistir á estos cultos é inscribirse en la Archicofradia del inmaculado Corazon de Maria Pasado mañana será la fiesta principal, celebrándose á las siete Misa para la comunión general que ha de tener lugar, y á las diez otra solemne, con orquesta, en la que predicará el Sr. Dr. D. Francisco de Asis Aguilar. El sermón de la tarde estará á cargo de el R. P. Hilario Brososa.

—Sétimo dia de la solemne novena que anualmente le consagra su Hermandad, en su ermita, á Ntra. Sra. del Amparo, al toque de oraciones.

—Pasado mañana á las nueve y media se celebrará en la Iglesia del Convento de la Encarnacion, una solemne funcion al Purisimo Corazon de la Virgen, en la que será orador el señor D. Vicente Serrano.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de las Angustias, en San Agustín.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 21 de Agosto de 1878. Sr. Director del DIARIO DE CÓRDOBA. Mi querido amigo:

Visto que esta corte no ofrece hoy materia para que los políticos se dis-

traigan comentando los propósitos de tal ó cual agrupacion, el mayor ó menor número de arrugas que se noten en el rostro del jefe del gabinete, las palabras vertidas en los hoteles de los leaders de los bandos al recibir á sus adeptos, ó las órdenes de hablar en la prensa sobre tal asunto, puesto que los que podrian animar á la elaque se hallan en los puertos del cantábrico ó disfrutando de temperatura menos elevada en algunos puntos del extranjero, allí trasladan su imaginacion los encargados de suministrar noticias, y una vez desmentida la reunion de las oposiciones todas, hablan de una que celebrarán los amigos de Castelar, que en vista de la agresion que este hombre sufre de parte de sus antiguos correligionarios, se ponen á su lado como para dar fé de que aun hay quien sepa apreciar sus esfuerzos en pró de la idea democrática, y ver de adoptar algunos acuerdos para la mejor organizacion de sus huestes, y fijar la raya que los separa de los reformistas.

Tambien dicen que algunos históricos, entre ellos tres diputados, se han dado cita para San Juan de Luz, pero suponen que de aquí en vez de union ha de resultar una escision mas, puesto que no parece se cuenta para cosa alguna con Moyano, alma y vida de una agrupacion que probablemente hubiera desaparecido ya por completo si el diputado vallisoletano no hubiera sostenido á los tibios y dado alguna organizacion á lo que parecia no tener razon de ser despues de la union de los elementos que en 1875 acordaran fundirse para formar el partido liberal conservador. ¿Tendrá esto algo que ver con el artículo del Pabellon condenando por exclusivista la marcha que siguieran un dia sus correligionarios Brabo Murillo, Sartorius y Gonzalez Bravo?

Del extranjero llega tambien la noticia de que el Sr. Cánovas vendrá dispuesto á tratar en serio sobre la conveniencia de hacer un llamamiento á los comicios para el mes de Febrero, proponiéndose dejar campo libre para que todas las oposiciones legales puedan manifestar sus simpatias, y seguir ó retirarse segun que los electores lo indiquen por la concesion de sus votos á los amigos ó adversarios de la situacion. De hacerlo asi parece contaria con la mayor parte de los centralistas, que verian en este paso un deseo de no retroceder, antes al contrario indicaria el deseo de llevar por escudo la legalidad, abanzando siempre aunque con la prudencia necesaria cuando aun se sienten los efectos de las predicaciones pasadas.

Hoy debia haber salido el joven monarca para Riofrio, pero las noticias del Havre respecto al estado de salud de la reina Cristina parece han sido causa de que no haya verificado su expedicion, y se duda venga mañana á esta á presidir el consejo.

Se habia llegado á creer que la prensa constitucional pudiera hallarse sin representacion durante el periodo electoral á causa de las denuncias que pesaban sobre dos de sus órganos, y el propósito que se atribuia á la Mañana de suspender su publicacion hasta que sus compañeros estinguieran la condena que pudiera imponerseles por el tribunal competente; pero no será asi, puesto que á la Iberia solo se le impusieron tres dias de suspension y los Debates ha sido absuelto.

Llamo su atencion sobre la real órden que publica hoy el periódico oficial resolviendo respecto á los sellos de los libros de comercio, asi como de la que hace referencia á la phylóxera.

Si la insurreccion de las provincias otomanas ocupadas recientemente por Austria no termina antes del invierno, podria llegar el caso de que Turquía tuviera que sentir nuevamente algun fracaso, puesto que se desconfia de su buena fé al no hacer un esfuerzo para que se cumpla al pié de la letra lo acordado en las conferencias de Berlin. Ya no son escaramuzas las que sostiene el ejército austriaco con los insurrectos, sino formales combates en que se vierte mucha sangre de una y otra parte.

Otra pequeña subida ha alcanzado el consolidado, que ha cerrado á 13.80. Bonos 81.20. Amortizable 30.425. Ferro-carriles 27.15.

El corresponsal.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes: La reina Cristina continuaba anoche en un estado de calma, sin que hubiera desaparecido la gravedad de la dolencia.

—Esta tarde á las dos se han recibido telegramas del Havre dando cuenta de encontrarse en un estado gravísimo la reina Cristina, temiéndose un desen ace próximo y fatal.

El viaje de S. M. el rey á Riofrio sigue aplazado por esta causa, y es muy posible que se aplace tambien el consejo de ministros anunciado para mañana.

—Un dia próximo saldrá para las provincias del Norte el ex-ministro demócrata Sr. Carvajal.

—El consejo de guerra celebrado el sábado en Barcelona ha absuelto al brigadier del ejército Sr. Lopez Claros, en la causa que se le seguia.

—Mañana saldrán de la Peninsula para la isla de Cuba dos barcos mas de la compañía Lopez, para trasportar las fuerzas que aun quedan en aquella isla.

—Puede considerarse como totalmente perdida la cosecha del aceite en el alto Aragon.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

Cotizacion oficial del 21 de Agosto. Consolidado, 13'77. Bonos, 81'05. Acciones del Banco de España, 000'00.

CORDOBA.
Trigo de 1.^a á 55 rs. fanega.—Id. de 2.^a á 52.—Id. de 3.^a á 48.—Cebada, de 28 á 32.—Escala á 22.—Habas castellanas á 42.—Idem morunas á 44.—Garbanzos de 1.^a á 200 rs. fanega.—Id. de 2.^a, 160.—Id. de 3.^a, 80.—Altramuzes á 20 rs. fanega.—Aceite en los molinos á 44 y 1/2 rs. arroba: en la ciudad á 56.—Carne de vaca á 44 cuartos libra.—Id. de carnero á 30.—Tocono á 46.—Harinas del pais de 1.^a á 21 rs. arroba.—Id. de 2.^a á 20 1/2.—Id. id. de 3.^a á 19 1/2.—Lana vellón á 70'75 rs. arroba.—Id. lavada, 180.—Jabon de piedra á 38 rs. arroba.—Id. de 2.^a, 30.

CAMBIOS.
Madrid, 7/7 á 1 por 100 daño.—Sevilla, 1/4.—Barcelona, 1/8 á 1/4.—Cádiz, 1/4 á 3/8.—Valencia, 1/4 á 1/2.—Murcia, 3/4.—Granada, 3/4.—Valladolid, 3/4.—Burgos, 3/4.—Málaga, 1/4.—Zamora, 1.—Zaragoza, 3/4.—Cacerilla por plata, 1 1/2 daño.—Centenes, 3/4 á 1 beneficio.

FABRICA DE HARINAS DE SAN RAFAEL, de Zalabardo y Rey.—Harina flor candea superior, en sacos de á 8 arrobas, á 21 rs. arroba. Id. recia id. id., á 20. Id. id. id. de 2.^a id., á 19 1/2. Id. id. de 3.^a id., á 18 1/2. Dichos precios son puestos en domicilio ya contado. El precio del saco está incluido en el de la harina, pero si se devuelve en buen uso se abonarán 3 rs. por cada uno. Moyuelo, sin envase, á 18 rs. fanega. Salvado de 1.^a id., á 12. Id. de 2.^a id., á 9. Id. de 3.^a id., á 6. Por partidas de mas de 10 fanegas.—Trigo, en Córdoba, de 48 á 52 rs. Cebada, de 30 á 31 en Córdoba. En esta estacion: harina flor candea á 19 rs. arroba. Id. 1.^a recia, 18 rs. arroba. Id. 2.^a 17 1/2 id. Id. 3.^a 16 1/2 id.

ESTABLECIMIENTO DE ACEITES calle de San Pablo núm. 2.
Precios: Arroba de 1.^a 62 reales. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 33 cuartos. Panilla 12 y 1/2.

Arroba de 2.^a, 58 rs. Media id., cuarto y medio cuarto proporcionalmente. Mitadilla 31 cuartos. Panilla 11 1/2 id.

Tanto en una como en otra se tiene el mayor esmero en que sea del mejor gusto.
En el pago de arrobas no se admite calderilla.

BENAMEJÍ.—Trigo de 50 á 52 rs. fanega.—Cebada, á 27.—Habas, á 40.—Garbanzos de 60 á 70.—Guijas, á 30.—Anís á 78.—Aceite á 44 rs. arroba.

FERRO-CARRILES.

DE CÓRDOBA A MÁLAGA.
Habrá dos trenes diarios. El primer tren que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2.30 de la tarde, y llegará á Málaga á las 8.30 de la noche. De Málaga sale á las 7.15 de la mañana, llegando á Córdoba á la 1.15 de la tarde.
El segundo tren sale de Córdoba á las 3.50 de la mañana, y llegará á Málaga á las 11.44 de la mañana. De Málaga sale á las 4 de la tarde y llega á Córdoba á las 11.56 de la n.
Precios de Córdoba á Málaga y viceversa.—Primera clase, 106 rs., 20 céntimos.—Segunda clase, 79 rs., 80 céntimos.—Tercera clase, 40 rs., 40 céntimos.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo.
Catedral, 1.—San Pedro, 2.—San Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 5.—S. Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15.
Para los incendios en desplazado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, S. Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas dos campanas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquina.

Imprenta del Diario de Córdoba.

SECCION DE AVISOS.

Dinero. El procurador don José de Toro, Bataneros núm. 4, tiene encargo de colocar á préstamo hasta 10,000 duros, con hipoteca de fincas rústicas ó urbanas. 4-3

Arrendamiento. Desde el día se hace en la calle Porteria de Santa Clara núm. 2, y por meses en precio módico, partidos de casa que tienen todas sus comodidades, con luz de gas en el portal, que costea el dueño de ellas también costea todos los útiles para sacar el agua del pozo muy abundante y buenísima que tiene, pues para el cuidado de todo esto existe un portero en la citada casa. Darán razón é informarán en la casa calle del Conde Gondomar núm. 17. 4-3

Util para todos. El acreditado ingeniero industrial é hidráulico, y profesor de Arquitectura Don Miguel Galy, después de ofrecer al público los vastos conocimientos de sus profesiones, también desea dedicarse como profesor de dibujo en cualquiera colegio de esta capital: así mismo también el 1.º de octubre abrirá una academia de dibujo por las noches, de 7 á 9, á fin de que la clase obrera ó artesana pueda perfeccionarse en tan útil ciencia, y desde el 15 de Setiembre queda abierta la matrícula: el que tenga gusto lo podrá hacer desde dicha fecha, en la calle de Judíos núm. 12, siendo muy económicas las mensualidades para que el menos acomodado pueda lograr poseer dicha ciencia. También dará lecciones á domicilio á precio convencional. 5-4

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de Góngora núm. 14, inmediata al correo. Informarán en la librería del DIARIO. 4-4

Venta. Se hace de un facón de cuatro asientos, casi nuevo, una guarnición de limonera buena, y un caballo sano, con 4 años, 5 dedos y que tira y se monta con toda seguridad. Su último precio 7000 rs. Calle de Osario núm. 32. 4-4

Sacos vacíos. Se venden en la plazuela de San Nicolás de la Villa núm. 16. 4-4

Venta. Se hace de un uniforme completo de caballero San Juanista, sin estrenar. En el taller de sastré del Sr. Barrios, calle de Prim, informarán. 4-3

Traspaso. Se hace desde el día de un huerto con fruto pendiente, situado en la calle de la Banda núm. 3. En el mismo darán razón. 4-4

Sustituto. Se necesita uno que reúna las condiciones que la ley exige. Para tratar calle del Sol núm. 128. 4-3

Escribiente. Hay uno que se dedica á escribir toda clase de documentos que se le encarguen, ya sea en copias ó en otra forma. En la calle de Uceda, núm. 3, darán razón. 4-3

Venta. En la calle de Espejo, antes Armas viejas, número 4, se venden puertas y ventanas viejas, entre ellas hay dos puertas de calle en buen estado; en la misma casa darán razón del precio de cada una. 4-2

Venta. En la calle de San Francisco núm. 64 se hace de tinajas de varios tamaños. 4-3

Don Ramon Rojas del Pozo, CIRUJANO DENTISTA, que vivia en las Tendillas número 4, ofrece su nueva casa á sus numerosos clientes, Conde Gondomar núm. 1.º esquina á las Tendillas, piso principal. 20-15

Depósito de losetas ó baldosines, blancos y encarnados, se venden á precios muy arreglados, plazuela de San Nicolás de la Villa núm. 16. 4-3

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 21 calle de San Alvaro: para verla, de 10 á 12 por la mañana, y por la tarde de 4 á 6. 4-3

Almoneda. La hay en la calle de Deanes 19. 4-4

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ, DE GRANADA. Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos mas poderosos que se conocen como tónicos; se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilación, en las escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas mas delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades los eminentes profesores de la facultad de medicina y profesores de la población, obteniendo siempre los mas satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba, botica y droguería de D. Joaquin Fuentes Terroba, y en la farmacia de D. Manuel Marin, Tendillas.

Composicion para los baños artificiales DE CARRATRACA.

Con esta composicion, resultado de un exactísimo análisis, se preparan en el acto baños idénticos á los de Carratraca, y de análogas virtudes á los de Archena, Ontaneda, la Puda, etc., tan recomendados para la curación de las enfermedades de la piel y tan otras. Lo cómodo y poco costoso de su uso, así como los buenos resultados obtenidos por los numerosos enfermos que han hecho uso de ella en años anteriores, le han hecho adquirir una justa y general reputación.

Hay tambien paquetes de sales marinas con las que se imita perfectamente el agua de mar, y que son un recurso precioso para los que no pueden ir á los puertos, pues por un gasto insignificante consiguen los resultados de una temporada de baños sin las molestias que estos ocasionan.

Se expenden en Córdoba en las farmacias de D. Mariano Montilla, calle San Pablo núm. 37, y en la de D. Joaquin Fuentes, calle San Fernando núm. 43, donde se facilitan prospectos.

ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO
DIGESTIONES DIFICILES
PASTILLAS y POLVOS del Dr. PATERSON
Con Bismutho y Magnesita.
DIPLOMA DE MERITO EN VIENA (AUSTRIA).
Estas PASTILLAS y estos POLVOS antiácidos y digestivos curan los males de estómago, Falta de apetito, Digestiones laboriosas, Acidias, Eructos, Vómitos, Náuseas, Cólicos; regularizan las funciones del estómago y de los intestinos.—Pastillas, 12 reales; Polvos, 24 reales.—Dr. Adm. Bethman, rue de Strasbourg, 10, en París, y en casas de depositos de los remeios franceses en España.
AVISO.—Para precaverse de los falsificadores, remarcar los frascos cuyas etiquetas no llevan el Sello del Gobierno y la firma: D. PATERSON.

Venta. Se hace de la casa núm. 49 moderno calle de Almagro. Para tratar calle Saravias núm. 8. 4-4

APROVECHAR LA OCASION.

Gran liquidacion y rebaja de precios por derribo de la casa Máquinas americanas, las mejores conocidas. Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

MÁQUINAS PARA COSER.

LEGITIMAS AMERICANAS DE Wheeler Wilson y Elias Howej.
La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.
La Favorita de las damas 7 duros.
Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.
MÁQUINAS DE HAWK DESDE 140 RS. HASTA 420

LACOUR Y LESAGE

Unicos representantes en España y Portugal. Ayuntamiento 4, Córdoba.
Madrid, Preciados 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real, 3.—Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.
LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELPHIA.

Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.
1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.
Cinco años de garantía.—Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.
Pidanse catálogos ilustrados.
Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.
Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

CORREDURIA DE COMERCIO

Á CARGO DE D. JOSE NAVARRO Y PRIETO. SANTA VICTORIA, 7.
Préstamos, negociacion de todos los valores mercantiles, como letras, cartas-órdenes, acciones y obligaciones del Banco de España, adquisicion de fincas y ventas de frutos.
Santa Victoria, 7.

LA FUNERARIA.

Unica fábrica y depósito de cajas mortuorias y efectos funerarios, á los precios mas económicos. Cuesta de Peramato, número 17.
Despacho en el acto del pedido á todas horas.

RETRATOS.

Gabinete fotográfico de Romualdo de Castro
Calle de San Eulogio número 8 (antes callejas del Portillo)
Se hacen toda clase de retratos desde los mas pequeños hasta el tamaño natural; se reproducen y se amplian toda clase de fotografías, aunque estén hechas en otra casa, todo con los últimos adelantos hasta el día. Se retrata todos los dias aun cuando esté nublado.

Jarabe Laroze

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curacion de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestion y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

JARABE al Bromuro de Potasio

DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS

Es el remedio mas eficaz para combatir las enfermedades del corazon, la epilepsia, histeria, migraña, baile de S. Vito, insomnios, convulsiones y tos de los niños durante la dentición; en una palabra, todas las afecciones nerviosas.

Fabrica, Expediciones: J.-P. LAROZE & Co, 2, rue des Lions-St-Paul, à Paris.

DEPOSITOS: Córdoba: D. de Raya, V. de Avilés, Rodríguez y Martín.

EN LAS MISMAS FARMACIAS SE ENCONTRAN:
El Jarabe depurativo de corteza de naranja amarga al Ioduro de potasio.
El Jarabe ferruginoso de corteza de naranja y quasi amara al Proto-Ioduro de hierro.
Los Dentíficos Laroze de quina, pelitre y guayaco, Elixir, Polvos y Opiata.

MOLINOS HARINEROS

SOBRE COLUMNA-TORRE DE FUNDICION, INCLUIDAS Las muelas, el mecanismo, la plataforma y la cubierta Sin soldaduras, engastes, ni puntos de apoyo exteriores.

FUNCIONANDO POR LA FUERZA HIDRÁULICA Ó POR ESTA Y LA MÁQUINA DE VAPOR REUNIDAS Ó SOLO POR LA MÁQUINA DE VAPOR.



La torre llega con su mecanismo completamente montado, se la coloca en el lugar que ha de ocupar y una hora después de su llegada el molino puede ya funcionar y moler.

El molinero puede añadir tantas muelas como quiera á las que antes poseía sin nuevos gastos de construccion y sin ningun genero de molestia.

Las muelas de calidad extra-superior, proceden de las mejores canteras de la Ferté-sous-Jouarre.

La Torre de fundicion tiene la ventaja de ser insensible á la humedad, al calor y á la sequia, que en los países cálidos sobre todo, dislocan tan facilmente las armaduras en madera por bien montadas que estén. Estos cambios atmosféricos no ejercen ninguna influencia sobre nuestra Torre de fundicion ni sobre el mecanismo que ella soporta.

Se remiten gratis los prospectos con dibujos y explicaciones detalladas.

J. HERMANN-LACHAPPELLE
144, Faubourg Poissonnière, Paris

Libro de Matrícula y clasificación, impreso y rayado según el plan vigente: encuadrado en holandesa, cada uno 24 reales.

Registro de asistencia, impreso y rayado, cada uno en holandés 24 reales.

Libro de visita de Inspeccion, en folio impreso y rayado, cada uno en holandesa 24 reales.

Se venden en la librería de este periódico.

Lana. La hay de venta de vellón y de superior calidad en la calle de Santa Isabel número 10. 4-6

Estravio. En la noche del día 11 desapareció de la Rambla un mulo rojo encendido, con cuatro años, mas de la marca, sin hierro: las dos manos en los cascós, por delante algo abiertos, de D. Ramon Garcia, de Villar del Ala, provincia de Soria, y residente en Córdoba, calle de Torres-Cabrera, casa del Nogal, núm. 9. 4-5

Casas. Desde el día se alquilan dos, una plazuela de Caballerizas núm. 18, y otra calle Pedregosa núm. 22: en la misma núm. 20 darán razón. 4-4

EL FENIX ESPAÑOL.
Compañía de seguros reunidos.—Subdirección de Córdoba, á cargo de D. Cristóbal Maria Pesquero. Oficinas calle del Baño número 6.

Almoneda. Se hace de varios muebles y efectos en la calle de Alfaro núm. 16. 4-4

Arrendamiento. Desde el día, por meses ó por años, se hace de la casa calle del Juramento núm. 3: para tratar, con el Procurador D. Federico Alfaro, calle de la Pierna núm. 13. 4-2

Aviso al público.
Acaba de llegar un gran surtido de obra de baretá á precios muy arreglados, como butacas, maceteros, bateas, canastos, canastas, andadores para niños, coches para niños y un sinfin de objetos de baretá. Para verlo, plaza de la Corredera número 10. 4-2

AGUA y POLVOS Dentíficos del Docteur PIERRE
de la Facultad de Medicina de Paris
3, Place de l'Opéra, 3 - Paris

MEALLA DE MERITO á la Exposicion de Viena de 1876.
Se encuentra en todas principales farmacias.

Arrendamiento. Desde S. Miguel del corriente año se hace de una haza de tierra calma, situada en el primer ruedo del Campo de la Verdad, de esta ciudad, compuesta de seis fanegas, nueve celemines y dos cuartillos. Para tratar con D. Manuel Enriquez y Enriquez, que vive Carreteras 28. 4-2

Arrendamiento. En su basta privada que tendrá lugar á las doce del día cuatro de Setiembre de 1878, se arriendan las siguientes fincas, situadas en el término de Posadas, sirviendo de tipo las rentas que hoy ganen.

Cortijos.—Palma, ochavo alto y bajo, Barranco ó Rubiales, Fuente Alamos, Hornillo, Isla, Puentezucla, Hazas del cortijo Nuevo, Palmar, Cerro del Espino, Vueltas, Luna, Rubiales, Jataco, Látigos y Valdegallinas. Cuyo acto tendrá lugar en el despacho de D. Manuel Matilla en Córdoba, calle de Mascarnes núm. 12. 4-7

Se enagenan ó permutan por fincas en esta ciudad de Córdoba y su ruedo las fincas siguientes:

En Lucena.—Una posesion de campo nombrada la Mesonera, con una casa para el guarda, compuesta de dos mil y seis pies de olivos, con cincuenta y cuatro plazas vacias.

En el Carpio.—Cuatro pedazos de olivar á el pago de los Majuelos: uno con sesenta y dos pies y tres plazas perdidas. Otro con cuarenta y cinco pies y dos plazas id. Otro id. con cuarenta y seis pies y cuatro plazas id. Y otro id. con sesenta y seis pies y siete plazas idem.

En Adamúz.—La casa calle Juan Vacas núm. 5. Un olivar con la cabida de catorce fanegas de tierra, á el pago de Puerto Roguelo. Otro, cañada de Santa Catalina, compuesto de cinco fanegas de tierra. Otro, cañada Blanca, de una fanega y seis celemines de tierra. Otro con ocho fanegas, en la cañada de Parrotillo. Otro con tres fanegas en el pago de Almedinilla.

En Villafranca.—La casa número doce calle de la Plaza. Se darán detalles en la calle de Pescadores núm. 7. 4-6

Venta. A voluntad de su dueño y libre de todo gravamen se vende la casa en esta ciudad calle Carniceros núm. 7, frente á la puerta de Santa Catalina, en la Catedral. En la Librería del DIARIO informarán quién es el dueño.

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa situada en la salida del testero alto de la Corredera á la calle de los Angeles. En la redaccion de este periódico darán razon. 4-3

Pérdida. En la plaza de San Pedro se ha perdido un vestido de un niño y unos zapatos, dos gorros y un pañuelo de olancete, liado en un pañuelo negro. Se le agradecerá á quien lo entregue en la Plazuela de San Pedro núm. 8, pues es de una pobre que lo necesita. 4-4

Venta. Se hace de una casa en la plaza de la Corredera núm. 22. Para tratar con D. José Sanchez, calle de José Rey número 23. 7-7

Pérdida. La persona que se haya encontrado en la noche del Domingo 18, un espadín con lazo negro y tahali, que se perdió desde el Gran Capitan á sus alrededores, lo presentará en la calle Librería núm. 20 y se le gratificará. 4-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 11, calle del Duque de la Victoria, con dos puertas como para establecimiento. En la calle de Almonas núm. 53 darán razon. 4-3

Arrendamiento. Desde el día se arrienda la casa calle de San Fernando núm. 113. Informarán en la librería de este periódico.

Pérdida. La persona que sepa el paradero de una perra pequeña color canela con algunas manchas, se servirá avisar á la calle del Liceo núm. 50 y se gratificará. En la misma casa se hace almoneda de varios muebles. 4-4

Arrendamiento. Se hace de media casa ó de algunas habitaciones en la calle de José Rey núm. 14: en la misma se trata. 4-4

Venta. Se hace de la casa pastelería calle de la Plata número 9, que tiene muchas y cómodas habitaciones. La persona que desee tratar de ella podrá dirigirse á la calle de los Moros núm. 9. 4-4

Pastos para cabras. Se arriendan desde el día de S. Miguel los de el lagar de Parrillas, el Desierto, manchones de Pan y Pasas, Virgen de Gracia y San Pablo, con buenos aguaderos. Para tratar de su renta y condiciones, Plazuela de Aladroses núm. 11. 4-4

Nodriza. Una con leche buena desea colocacion: en la calle Arenillas núm. 21, darán razon. 4-4

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa núm. 18, calle de D. Rodrigo: para tratar de su ajuste en la misma casa. 4-4

La persona que necesita una ama de leche para criar, en el parador del Campo de la Merced número 6, darán razon. 4-4

Arrendamiento de dehesa y coto. Desde San Miguel 29 de Setiembre próximo se arrienda la dehesa nombrada Navas Llanas, con todos sus aprovechamientos de pastos altos y bajos, compuesta en su por mayor de 1740 fanegas de tierra, así como el coto de la misma para cañar mayor y menor, situada en el término de Córdoba, propia de los señores condes de Villaverde la Alta, pudiéndose enterar de la renta y condiciones la persona á quien le acomode, en las oficinas de S. S. establecidas en su casa habitación calle del Gran Capitan, ó en la del representante de dichos señores don Juan Fernandez y Gonzalez, calle de Ramirez Casas-Deza número 14, autorizado para tratar y otorgar el arrendamiento. 4-4